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Caselle d’Erbe, 26.01.2011                            e per conoscenza:                 
 

                      e per conoscenza: 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Oggetto:  
 

Nuovo Casello Autostradale sull’A22 per l’Aeroporto Catullo – Obbligo di preventiva V.I.A. ? 
 

Premessa: 
 

In adempimento alla procedura di “scoping” prevista dalla “Direttiva V.I.A.” con parere n° 370 del 30.10.2010, la 
Commissione V.I.A.-V.A.S. Nazionale, nell’iter della Procedura Preliminare ex art. 21 D.Lgs 152/06 – Piano di Svi-
luppo dell’Aeroporto Valerio Catullo di Verona, nel confermare l’obbligatorietà della V.I.A. … ha cosi determinato:   

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

C.E. Dossier:      EU-Pilot 240/08/ENVI                      

Procura della Repubblica: 805/08 ANCNR 

 

 

 

 

 

D.Lgs. 4-2008 - Art. 3 ter - Principio dell'azione ambientale. 
 

La tutela dell'ambiente e degli ecosistemi naturali e del patrimonio 
culturale deve essere garantita da tutti gli enti pubblici e privati e 
dalle persone fisiche e giuridiche pubbliche o private, mediante una 
adeguata azione che sia informata ai principi della precauzione, 
dell'azione preventiva, della correzione, in via prioritaria alla fonte, 
dei danni causati all'ambiente, nonche' al principio «chi inquina 
paga» che, ai sensi dell'articolo 174, comma 2, del Trattato delle unioni 
europee, regolano la politica della comunità in materia ambientale. 
 

     Al Dott. Gianluigi Soardi   
 

Sindaco Comune di Sommacampagna 
 

Piazza Carlo Alberto, 1 
 

37066 - SOMMACAMPAGNA 
 

 

 

 

     Al Dott. Mariano Grillo 
 

Direzione Valutazione Ambientali 
Ministero dell’Ambiente 
 

Via Cristoforo Colombo, 44 
 

00147 - ROMA 
 

 

 

      

     Al Dott: Mario Faccioli  
 

Sindaco del Comune di Villafranca 
 

Corso Garibaldi, 39 
 

37069 - VILLAFRANCA 
 

 

 
     Al Dott. Flavio Zuliani   

 

Pres. Consorzio ZAI – Quadrante Europa 
 

Via Sommacampagna, 61 
 

37137 - VERONA 
 

 

 

 



Ed in merito a questo NUOVO CASELLO per l’AEROPORTO CATULLO previsto sull’Autostrada A22 riporto un Comu-
nicato Stampa della Provincia di Verona che annuncia che si sarebbe stata svolta una Conferenza di Servizi che 
avrebbe approvato il Progetto Definitivo del Casello Autostradale nei pressi dell’Aeroporto Valerio Catullo.  
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
  



E non essendo in possesso del Verbale di detta Confe-
renza dei Servizi, promossa dalla Provincia, il quale, a 
mio avviso non ha valore deliberativo, essendo man-
canti, sia il Comune di Sommacampagna che il Consor-
zio Z.A.I. che è l’Ente Pubblico che gestisce il Qua-
drante Europa, voglio comunque qui evidenziare la se-
guente frase del Comunicato Stampa: “Una decisiva 
accelerazione è stata impressa al percorso di rea-
lizzazione del nuovo casello sull'autostrada del 

Brennero A22, a servizio in primo luogo dell'Aero-
porto Catullo ma, indirettamente, anche del bacino 
produttivo di Villafranca e del complessivo sistema 
della mobilità della città di Verona e dei Comuni 
immediatamente ad ovest del capoluogo”.  
 

Dalla lettura di questa frase appare qui evidente che il 
nuovo Casello non deve essere a servizio del solo Aero-
porto Catullo, ma deve migliorare l’accesso al sistema 
produttivo del Comune di Villafranca e ovviamente an-
che essere a servizio del Quadrante Europa e se poi mi-
gliorare la critica situazione ambientale di Caselle. 
 

Apprendo dai giornali quale sarebbe stata la soluzione 
approvata nella Conferenza dei Servizi (vedi a lato) e 
da altri articoli si evidenzia detta ipotesi progettuale. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un nuovo Casello Autostradale che per la vicinanza alle 
abitazioni di Dossobuono, a soli pochi metri da quar-
tieri densamente abitati, ad avviso del sottoscritto, 
prima dovrebbe essere sottoposto a V.I.A. e/o almeno 
ottenere un Decreto di Esclusione alla V.I.A. 
 

Un progetto che pertanto, nella procedura di V.I.A. de-
ve considerare l’OPZIONE ZERO (non realizzarlo) e an-
che le ALTERNATIVE PROGETTUALI… che potrebbero 
considerare un migliore servizio a tutto il territorio che 
è contermine all’Aeroporto di Verona ottenendo come 
risultato… anche un minore impatto ambientale. 
 

In tal modo le aree su cui oggi sarebbe stato previsto il 
nuovo Casello Autostradale potrebbero essere destina-
te ad opere di mitigazione e di compensazione am-
bientali per l’abitato di Dossobuono di Villafranca.    
 

Concludo questa premessa ricordando come termina il 
Parere n. 340 del 30.10.2010 della Commissione V.I.A.-
V.A.S. del Ministero dell’Ambiente: “Nello Studio di 
Impatto Ambientale (dell’Aeroporto Catullo) dovrà es-
sere incluso anche il progetto, redatto e concordato 
con gli Enti territoriali competenti, di ottimizza-
zione dell’accessibilità che preveda interventi gui-
da per l’individuazione del percorso idoneo per 

l’accesso all’Aerostazione. Inoltre dovrà essere de-
finito un sistema di monitoraggio del traffico, che 
dovrà essere connesso al sistema di aiuto agli uten-
ti, operante in tempo reale, al fine di individuare i 
percorsi idonei per raggiungere l’aeroporto”.  

 

 

 



Essendo un “semplice cittadino” non ho accesso agli atti che hanno, ad esempio, i Sindaci e pertanto posso basarmi 
solo sugli articoli dei giornali e oggi sempre in merito al NUOVO Casello Autostradale per l’Aeroporto Catullo che 
sarebbe già stato approvato in Conferenza dei Servizi - senza preventiva V.I.A. - vi è questo altro articolo: 
 
 
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

.Nuovo Casello A22 . 



A parere del sottoscritto, se un NUOVO CASELLO dovesse essere realizzato sull’A22, questo dovrebbe essere proget-
tato a SUD dell’Abitato di Dossobuono (vedi sottostante immagine), in modo che il nuovo Casello sia a servizio del… 
“bacino produttivo di Villafranca e del complessivo sistema della mobilità della città di Verona e dei Comuni 
immediatamente ad ovest del capoluogo”… come sarebbe stato scritto nel Comunicato Stampa della Provincia. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Una alternativa progettuale che era già stata ipotizzata dall’Aeroporto Catullo quando qualche anno fa era stata 
ipotizzata una diversa soluzione del Casello Autostradale, diversa ancora da quella esaminata in Conferenza Servizi.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 



Considerato che se il NUOVO CASELLO sull’A22 fosse realizzato come proposto a SUD dell’Abitato di Dossobuono il 
Comune di Sommacampagna potrebbe avere una diminuzione del traffico Autostradale, in particolare quello prove-
niente da SUD, il Comune di Villafranca otterrebbe un accesso facilitato alla costruenda Variante alla SS 62, il 
Quadrante Europa potrebbe realizzare un nuovo accesso “da Sud” al Quadrante Europa e comunque poi l’Aeroporto 
Catullo avrebbe a disposizione QUATTRO caselli Autostradali ad una distanza massima di 5 km:  
 

Casello di  Sommacampagna  sull’A4   per traffico proveniente da Ovest   a 5 km 
Casello di  Verona Nord   sull’A22  per traffico proveniente da Nord a 3 km 
Casello di  Verona Sud   sull’A4   per traffico proveniente da Est  a 5 km 
Casello di  Villafranca   sull’A22  per traffico proveniente da Sud  a 3 km 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tutto ciò premesso e… visto che l’Autostrada A22 starebbe predisponendo il progetto esecutivo di 
detto NUOVO Casello, si chiede al Ministero dell’Ambiente, Direzione Salvaguardia Ambientale se 
detto progetto deve prima essere sottoposto a V.I.A. che tenga conto dell’OPZIONE ZERO e anche 
delle ALTERNATIVE PROGETTUALI e/o in subordine… deve prima essere presentata una richiesta di 
esclusione alla V.I.A. prima che detto progetto diventi parte del Piano di Sviluppo Aeroportuale, che 
ricordo, ad oggi, non mi risulta, sia ancora stata iniziata la - obbligata - procedura di V.I.A. compreso 
le “determinazioni” e le “raccomandazioni” della Commissione Europea Ambiente… già segnalate. 
 

In attesa di un cortese cenno di riscontro, porgo distinti saluti: 
 

                  Un cittadino “nativo” di Caselle: 
 

                    Beniamino Sandrini  
 

                  ___________________________ 

 


